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本报13、14日刊发的“小饭桌大难题”系列报道引起了社会广
泛回应。从事中小学学生配餐多年的济南市冠源餐饮公司、济南
市饭团餐饮公司等业内人士认为，目前济南市餐饮资源足以解决
全市中小学生午饭问题，关键是缺少政府部门的积极指导。

本报济南10月14日讯（记者
王光营 实习生 江璇） 近期，
多地雅思考生成绩被抽查，我省也
有部分考生受到波及。记者14日获
悉，雅思官方表示将永久扣发大约
350名考生的成绩，但因信息的保密
性，没有对外公布更多细节。

此前，长沙、南京等多个城市的
雅思考生成绩被雅思官方抽查，导致
成绩延迟发布。在抽查结束后，有部
分考生收到了通知，被告知无法获得
当次考试的成绩。雅思成绩被取消直
接影响了一些考生在9、10月份的留学
申请和签证办理，虽然有考生多次申
请投诉，但雅思官方并未告知成绩取
消的具体原因。

根据以往雅思成绩抽查的情
况，有业内人士推测，被取消成绩
的人，可能是在时间间隔较近的两
次雅思考试中成绩差距过大，或者
是在同一次考试中听说读写四个
单项的成绩差距过大。这种试卷可
能会被判定有异常，考生会被倾向
认为进行了押题，或者被泄题，但
这仅仅是猜测。

对这一问题，雅思官方近日正
式发布了关于中国考生成绩的媒
体公告，自7月底至今，主办方对中
国雅思成绩进行了全面彻底的核
查。经剑桥大学外语考试部核查分
析，雅思主办方决定永久扣发大约
350名考生的成绩。雅思官方表示，
因为涉及信息的保密性，不能对外
公布更多的细节，但只有在拥有充
分的证据判定考生有可能违反了
雅思考试的规章制度，并且导致无
法保证成绩如实反映该考生的真
实英语水平时，雅思成绩才会被永
久扣发。“中国每年都有几十万人
参加雅思考试，成绩单被永久扣发
的只占极小的比例。”声明表示，以
上所有的努力都是为了尽可能将
考生因成绩延迟而受到的影响降
低到最小范围之内。

据了解，在7月25日、8月1日、8

月8日、8月13日、8月29日和9月12日
举行的六场考试都是先进行例行
检查再推迟成绩公布时间，而后取
消部分考生成绩。专家表示，雅思
官方如果确实发现问题应该做更
完善的预案，减少因为时间给考生
留学申请造成的不便，并且，仅凭
一些技术推断，而没有现场抓住的
证据，很有可能有考生被误伤。

专家表示，对于可能存在误伤
的学生，雅思官方应重新评估判断
成绩认定机制的合理性，封堵可能
存在的漏洞，不能一概回避。毕竟
对每年几十万考生来说，几百人几
千人是微小的比例，但是对于个体
而言，误伤的可能是一生的前途。
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配配餐餐进进校校园园到到底底有有多多难难？？
业内人士称光靠家委会还不够，需各方参与

针对校内小饭桌减少一事，
济南市教育局在14日表示，下一
步将引导济南市各县（市）区教
育主管部门和学校，从延伸服务
的角度出发，让家委会根据多数
家长和学生的愿望，选择确定食
药监部门监管备案的配餐公司，
为学生提供配餐。

对此，济南市冠源餐饮有限
公司董事长王越表示，由家委会
选择、确定配餐公司的方法虽可
行，但选择过程中，仍然需要学
校或教育部门发挥其主导作用，
并尽快制定明确具体的执行规
定。

王越称，近年来，济南市逐
渐取消校内食堂或者校内小饭
桌，“孩子如何吃午餐”这一家长
最为关心的问题，逐渐扩大成一
个广泛的社会需求，使得学生配
餐行业发展起来，“这说明学生
配餐行业，与学校、教育政策密
切相关”。

然而，由家委会选择配餐公
司的模式只是家委会与配餐公
司之间的双向互动，“学校方面
多置身事外，不愿担责，更不愿
参与其中。”王越称，如此一来，
便造成了许多学校的配餐公司
频繁更换、校内小饭桌管理混
乱。

家委会意见不统一，稍不满
意便要求解除合约；更有个别家
委会代表以自家孩子的口味为
标准，认为配餐公司不能满足学
生口味，但“配餐服务无法满足
个性化需求，它只根据学生的营
养需求，满足大众化口味”。王越
称，每遇到此种情况，最需要校
方作为第三方，做一个公允处
理。

王越称，自己的同行就曾遇
到一份“奇葩”合同——— 个别学
校因担心承担食品安全责任，要
求该配餐公司与有配餐需求的
孩子家长一一签订协议，“据说
签了九百多份合同。我们都理解
学校的心态，但食品行业就是风
险行业，不应害怕担责，公正合
理地参与，反而更利于责任划
分。”

本报记者 王杰

据悉，目前，济南市拥有
中央厨房的配餐公司，有济
南冠源、济南饭团等。以济南
冠源为例，该公司在济南市
内五区都建有千平米以上的
中央厨房，每天的配餐规模
能满足一万名以上中小学生
的营养午餐需求。

王越认为，济南的学生
配餐行业仍靠民间个人发
展，力量分散，缺少清晰的政
策支持。相关部门只需要整
合济南现有的中央厨房资

源，就完全有能力解决好学
生的吃饭问题。

至于学生配餐行业离不
开政策支持的原因，王越称，
自己于2014年在济南市某区
投资建成了中央厨房，岂料刚
建成，该区的许多中小学便纷
纷执行“取消校内小饭桌”的
规定，“庆幸的是，由于该区学
生家长的强烈要求，学校逐渐
恢复了校内小饭桌，我们才得
以保住饭碗。”

“我们最需要的就是一

个定心丸，希望相关部门能
召集行业代表一起商议中小
学配餐的解决办法。”王越
说。

学生营养配餐的公益性
质也需要政府扶持。据悉，营
养配餐与市场上常见的商业
配餐有很大区别，商业配餐
都是定量供应，而营业配餐
的三菜一汤，除荤菜（如鸡
腿）外，学生如果吃不饱，其
他两个菜都可以再加，米饭、
馒头也是任意食用。

分散的力量

配餐行业缺少支持，只能“小打小闹”

需要奖励的奉献

老师有补贴有积极性，难题就小一大半

“学生营养配餐与政府之
前提倡的早餐工程类似，它本
身应该是一件民心工程，需要
政府的支持，这样才能免去企
业的成本盈利顾虑，也能使孩
子们吃得更加安全。”山东大
学社会学教授张洪英说。

“校内小饭桌牵扯老师的
精力，占用了老师的休息时
间。从11点半到下午1点半这
两个小时都得有专人值班。”
一名小学老师诉苦，上午下午
都有课，中午再值小饭桌，累
得不得了。“一中午30元的补

助，完全出于奉献。”
为了减轻一线教师负担，

不少学校的校内小饭桌实行
配餐工作人员代为管理学生
的情况，“学生根本不听我们
的，只听他们班主任老师的。
没有老师时，吃饭秩序乱糟
糟。”配餐员小李说。

目前，除了济南市槐荫区
的各小学与历下区山师附小
的校内小饭桌当日值班老师
可享受补助外，其他区县的小
学对于校内小饭桌值班老师
都没有明确的补助措施，“老

师积极性不高，学生就餐环境
也受到影响。”张洪英说。

学校也有其“苦衷”———
为避免经济账目不公开透明
的风险，众多学校只得让值班
教师义务劳动。“政府应该出
面，制定合理的值班补贴制
度。”张洪英认为，校内小饭桌
的教师补助完全是合情合理
的，“多劳多得，政府明确制定
校内小饭桌值班老师的补助
标准，老师愿意管理小饭桌，
学生午饭难的问题99%就得
到了解决。”

工作人员正在为学生配菜。（资料片） 本报记者 李飞 摄
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